
平成２９年度 第９回政策推進会議報告 
日 時 ９月２０日 １３時３０分～１４時２２分 
場 所 ４－１会議室 
出席者 ２２人 

 
 
１ 尼崎版観光地域づくり推進指針の策定について 

ひと咲きまち咲き担当局長から資料に基づき報告。（以下、質疑等） 

・６ページの「４．観光地としての環境整備」の【課題】に「宿泊客数が高水準で推移」との

記載があるが、これは宿泊施設が足りないということか。 

→本市において足りないというところまでは行っていないが、大阪から溢れた人が本市に泊ま

ったりもしているので、一般的にそういう傾向にあると言える。 

（市長）他の項目が明らかに課題となっていることを記載しているのに対して、この項目だけ

ポジティブなことが記載されているという違和感があるかもしれない。高水準で推移してい

るが、言語対応が追い付いていないというような課題もあるか。ホテルのニーズについては

今後調査していきたいと考えているが、現状で宿泊者数が増えていること自体は共有すべき

情報だということで掲載している。1文目と2文目を入れ替えたほうがわかりやすいと思うの

で表現を見直す。 

（森山副市長）高水準で推移していると言っても、それなりの魅力や環境が整わないとすぐに

逃げてしまうという問題もある。単なる宿泊施設を増やす・増やさないの議論ではなく、宿

泊した人に泊まってよかったと思ってもらえる環境を作っていかないといけない。ここでの

課題はそういう環境整備をしていくことに力点を置いている。今後はゲストハウスをどうし

ていくかという議論にも繋がっていく。 

・モーターボート競走事業では、中国人や韓国人向けの戦略などあるのか。 

・色々な都市で券売機の多言語対応などを実験的に行い、観光客を呼び込んでいる。我々もそ

ういうことを考えていかないといけない。中国にはボートレース場がなく、韓国も１箇所し

かないため馴染みがないので、いかに興味をもってもらうかが今後の課題だと考えている。 

（市長）観光地域づくりは庁外の民間の方々とやっていくのが前提なので、目指すところを庁

内でしっかりと共通認識をもったうえでうまく連携の場を広げていきたい。今既に動き始め

ている企画もあるが、やはりお城に対する期待がいかに大きいかを日々感じている。私たち

もこの好機を逃さずに頑張っていきたい。稼ぐ力が一番目になっているというところを各局

にもお汲み取りいただきたい。 

 

 

２ （仮称）尼崎市たばこ対策推進条例の制定に係る「基本情報」及び「政策形成プロ

セス計画書」の公表について 

健康福祉局長から資料に基づき報告。（以下、質疑等） 

・施行日はいつの予定か。 

→まだ決まっていない。早ければ平成30年7月を想定している。 



（市長）自転車のまちづくり推進条例については、平成29年3月に公布、10月施行だった。規

制で市民に影響があるようなものは公布と施行の間を空けることが多い。自転車のほうでは、

生活安全課により職員の交通マナーの取り締まりを頑張ってくれている。たばこのほうでも、

条例を施行したときに職員が違反しているということにならないように襟を正してほしい。 

（岩田副市長）対策推進計画のようなものは作るのか。自転車の場合は条例の中に推進計画を

作るという記載がある。 

→そこまでのロードマップはまだ作っていない。去年のたばこ対策宣言をしたときから既に事

業が先行しており、できるものからやっていくという進め方になっている。今後議論したい。 

（市長）例えばポイ捨てが減っているか、受動喫煙がしっかり抑制されているか、禁煙した人

が増えたかなど、指標も多岐に渡るので、何をもって上手くいってると判断するのかが難し

い。PDCAがきちんと回るようにしなければいけないが、計画策定となると大袈裟かもしれな

い。 

・自転車も同じだが、根拠がないと注意しにくい。市民の人からもそういう声がある。 

（市長）条例制定を機に、皆で声を掛け合おうというキャンペーンはやったほうがいい。自転

車も中学生がマナーアップ活動に取組んでくれたり、良い動きに繋がっているのでたばこも

続いていきたい。車座等のワークショップも挟みながらやっていこうという話になっている

のでよろしくお願いしたい。また、職員は勤務時間中の喫煙禁止を徹底するように。 

 

 

３ その他 

○ 危機管理安全局長から、「尼崎市自転車のまちづくり推進条例」の施行について説明。（以下、

質疑等） 

（市長）不法駐輪については地域のクリーン運動に含めて行ってきたが、局所的に行うよりも、

事業所の皆さんにも声をかけて市内一斉にキャンペーンやるほうが効果が高いと思う。工夫

していきたい。 

○ ひと咲きまち咲き担当局長から、みんなの尼崎大学入学式の開催について説明。 

○ ひと咲きまち咲き担当局長から、A-Lab Exhibition Vol.10「まちの記憶」について説明。 

○ ひと咲きまち咲き担当局長から、大植英次 中学・高校吹奏楽部 公開レッスン＆コンサート

について説明。 

○ 経済環境局長から、第2回 尼崎ものづくり未来の匠選手権について説明。 

 

以 上 

 


